



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

El Dr. Carlos Murillo Zamora asume dirección del Observatorio del Desarrollo de la Universidad de Costa Rica

Nuevo director espera que OdD continúe incidiendo con investigación en toma de decisiones que fortalezcan desarrollo del país

12 OCT 2020 Economía



Dr. Carlos Murillo Zamora.

Convencido de que la investigación es relevante para consolidar procesos de reflexión y toma de decisiones en el país, el doctor Carlos Murillo Zamora asumió la dirección del Observatorio del Desarrollo (Odd) de la Universidad de Costa Rica, por el período comprendido entre el 28 de setiembre de 2020 y el 27 de setiembre de 2024.

“Trabajaré con intensidad junto a un destacado grupo de profesionales del Odd para continuar en los procesos de desarrollo de nuevas metodologías que permiten agregar información comprensiva para promover un análisis integral del desarrollo nacional, con el propósito de contribuir a la toma de decisiones”, dijo Murillo.

La decisión se tomó en el Consejo de la Vicerrectoría de Investigación (COVI), en su sesión N.464-2020, celebrada el 28 de setiembre del presente año.

El Dr. Murillo es especialista en Relaciones Internacionales, con un Doctorado en Gobierno y Políticas Públicas (UCR). Además, es profesor catedrático de la Escuela de Administración Pública de la Universidad de Costa Rica. Es representante del Área de Ciencias Sociales al Consejo del Sistema de Estudios de Posgrado (SEP).

En su trayectoria profesional ha sido miembro de la Comisión Asesora de Política Exterior de la Cancillería; miembro del Grupo de Trabajo de CLACSO y director del Doctorado en

Gobierno y Políticas Públicas de la Universidad de Costa Rica. Es miembro de la Comisión Costarricense de Plataforma Continental, adscrita al Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto. También es profesor catedrático de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional, Costa Rica.

El Dr. Murillo ha ejercido como docente del Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad Nacional y en la Maestría Centroamericana en Sociología y el Posgrado en Diplomacia de la Universidad de Costa Rica. También ha participado como consultor en diferentes organizaciones nacionales e internacionales en temas de política exterior, integración regional y políticas públicas, entre otras.

El OdD que asume como director el Dr. Murillo aporta al país en varios proyectos relevantes, tales como:

- **Territorio Vivo:** Territorio Vivo es una aplicación web que tiene más de 100 indicadores con información relevante de cada uno de los cantones de nuestro país. Índices como desarrollo humano, pobreza humana, nacimientos, cantidad de EBAIS, cobertura de matrícula primaria, secundaria, por cantón entre otros se pueden ubicar en Territorio Vivo. <https://oddapp2.shinyapps.io/TerritorioVivo/>

El Sistema Nacional de Información Ambiental es la plataforma oficial de Costa Rica para consultar los distintos indicadores, estadísticas, mapas e informes ambientales oficiales del Gobierno de Costa Rica.
<http://sinia.go.cr/>

- **COVID-19: Desarrollo de un sitio para brindar información para que todas las personas puedan visualizar la tendencia del comportamiento del COVID-19 a nivel nacional y cantonal.**

La dirección es: <https://oddapp2.shinyapps.io/CoronavirusCostaRica/>

El OdD, se creó en 1997 y está constituido por un equipo de profesionales interdisciplinarios de Estadística, Ingeniería Química, Ingeniería Informática, Antropología, Ciencias Políticas, Administración Pública, Gestión Ambiental y Geografía Ambiental.

Olga Marta Ramírez Hernández
Comunicadora del OdD-UCR